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DESTAQUES 

 

Empresários e congressistas defendem agenda verde para atrair recursos 

Poder Legislativo | 20/03/2024– 13h55min 

 

A Amcham Brasil (Câmara Americana de Comércio) lançou na 4ª feira (20.mar.2024) 

a agenda de prioridades legislativas para 2024. A solenidade foi realizada no Salão Nobre da 

Câmara. Ao todo, 27 projetos de lei são considerados essenciais para a entidade em 2024. As 

propostas se dividem em 4 eixos: ambiente de negócios; sustentabilidade; comércio exterior; 

e transformação digital. Durante a apresentação, empresários e congressistas falaram sobre 

a importância da transição energética e da regulamentação da reforma tributária para atrair 

investimentos no país. O vice-presidente do Senado, Veneziano Vital do Rêgo (MDB-PB), 

disse que trabalhará para assegurar a “eficiência” desses projetos e a tramitação das 

propostas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
CCDD aprova projeto que limita remoção de conteúdo em redes sociais 

Poder Legislativo | 20/03/2024 – 11h32min 

 

A Comissão de Comunicação e Direito Digital (CCDD) aprovou na quarta-feira (20) 

projeto que estabelece regras para a moderação de contas, perfis e conteúdos em redes 

sociais, dificultando a remoção da participação de usuários. O PL 592/2023, do senador Jorge 

Seif (PL-SC), teve parecer favorável, com emendas do senador Hamilton Mourão 

(Republicanos-RS). A matéria segue agora para a Comissão de Direitos Humanos (CDH). 

Além de regras para moderação, o texto cria garantias aos usuários e dificulta a remoção de 

publicações ou a suspensão de contas. Segundo Seif, o texto protege as pessoas “da 

eliminação, do banimento e da extirpação” no meio digital. O projeto altera várias leis, entre 

elas o Código Civil (Lei 10.406, de 2002), o Marco Civil da Internet (Lei 12.965, de 2014), a Lei 

de Direitos Autorais (Lei 9.610, de 1998), a Lei do Abuso de Autoridade (Lei 13.869, de 2019) 

e o Código de Defesa do Consumidor (Lei 8.078, de 1990). O autor defende a inserção, na 

legislação, de direitos e garantias dos usuários de redes sociais. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Reforma tributária, pauta verde e IA estão entre as prioridades do governo em 2024, 

diz Randolfe 

Poder Legislativo | 19/03/2024– 17h50min 

 

O Palácio do Planalto definiu os itens prioritários de sua agenda para 2024. Entre as 

principais propostas dessa agenda, segundo o líder do governo no Congresso, Randolfe 

Rodrigues (sem partido-AP), estão a regulamentação da reforma tributária, a chamada pauta 

verde, com projetos de transição energética-ecológica, a organização orçamentária e a 

definição de regras específicas para o uso da inteligência artificial (IA) no país. Para o líder, é 

factível a aprovação dessas proposições, consideradas por ele fundamentais para a economia 

brasileira e, no caso de IA, para o funcionamento da vida em sociedade. “Nós nos daremos 

muito satisfeitos se conseguirmos essa tríade de medidas: a organização orçamentária, a 

transição energética-ecológica-econômica e as leis complementares da reforma tributária”, 

disse Randolfe ao Congresso em Foco. Fonte: Congresso em Foco 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Izalci defende ampliação da 'Lei do Bem'  

Poder Legislativo | 20/03/2024– 13h03min 

 

O senador Izalci Lucas (PSDB-DF), em pronunciamento no Plenário na terça-feira 

(19), ressaltou a urgência de discutir e atualizar a chamada Lei do Bem (Lei 11.196, de 2005), 

que estimula a inovação tecnológica e a pesquisa científica por meio de incentivos fiscais, 

como a redução do Imposto de Renda das Pessoas Jurídicas (IRPJ) e da Contribuição Social 

sobre o Lucro Líquido (CSLL). O parlamentar defendeu proposta sua, o PL 2.838/2020, que 

estende os benefícios às médias e pequenas empresas. Segundo ele, o projeto garante que 

as empresas usufruam dos incentivos mesmo em casos de prejuízo, evitando interrupções do 

avanço científico. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Anatel prepara tomada de subsídios sobre inteligência artificial 

Poder Executivo | 19/03/2024– 18h59min 

 

A Anatel lançará uma tomada de subsídios sobre inteligência artificial (IA) e 

conectividade no próximo dia 9 de abril. A informação foi confirmada pelo superintendente 

executivo da agência, Abraão Balbino, durante reunião do Conselho Consultivo do órgão na 

terça-feira, 19. O objetivo, informou ele, é coletar insumos da sociedade para orientar a 

atuação da Anatel, visando afastar eventuais riscos atrelados ao uso da tecnologia no setor, 

além de potencializar oportunidades para o mercado de telecomunicações. Para Balbino, 

existe uma corrida na IA entre desenvolvedores, que inclui empresas grandes como Google e 

outras gigantes da tecnologia, por exemplo. "Só que quando a gente analisa isso dentro do 

ambiente de conectividade, é importante observar que operadoras e fabricantes não têm 

inteligência artificial como principal finalidade do ponto de vista de negócio", afirmou o 

superintendente. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comitê Nacional de Cibersegurança discutirá proposta de órgão regulador 

Poder Executivo | 19/03/2024– 15h29min 

 

O Comitê Nacional de Cibersegurança (CNCiber) realizará na quarta-feira, 20, sua 

primeira reunião. Convocação foi publicada na última segunda-feira, 18, pelo Gabinete de 

Segurança Institucional (GSI). Na reunião, está prevista a discussão sobre o Regimento 

Interno; e a criação de Grupos de Trabalho Temático (GTT) para a atualização da Estratégia 

Nacional de Cibersegurança (e-Ciber). A ideia é a de que a e-Ciber aponte para a elaboração 

de proposta de criação de um órgão de governança da atividade de cibersegurança no Brasil 

e para definição de parâmetros de atuação internacional do Brasil em segurança cibernética. 

O Ministro Chefe do Gabinete de Segurança Institucional presidirá a cerimônia de instalação 

do Comitê. Posteriormente, o Secretário-Executivo do GSI/PR, Ivan de Sousa Corrêa Filho, 

presidente do CNCiber, se reunirá com os representantes para a deliberação das pautas. Fonte: 

Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Inteligência artificial e regulamentação da reforma tributária: CNI leva prioridades da 

indústria ao Congresso 

Poder Executivo | 19/03/2024 – 11h37min 

 

A Confederação Nacional da Indústria (CNI) apresentou na terça-feira (19) a agenda 

de pautas prioritárias do setor industrial no Congresso em 2024. O documento foi lançado em 
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sessão solene do Congresso, com as presenças do presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-

AL), e do vice-presidente e ministro da Indústria e Comércio, Geraldo Alckmin (PSD). A agenda 

indica como prioridades do setor a regulamentação da reforma tributária, promulgada em 

dezembro de 2023, e a criação de regras para a inteligência artificial no país. Constam também 

mais de 130 projetos de interesse das indústrias na Câmara e no Senado. Os textos, segundo 

a CNI, convergem para os objetivos definidos pelo governo no programa Nova Indústria Brasil, 

um plano de ações para tentar estimular e desenvolver as indústrias brasileiras. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Conselho Consultivo se reuniu para tratar sobre temas relevantes do MWC e a 

implantação do 5G no Brasil 

Poder Executivo | 20/03/2024– 09h04min 

 

Foi realizada na terça-feira (19/3) a 216ª Reunião Extraordinária do Conselho 

Consultivo, na sede da Anatel, em Brasília. Os membros do Conselho abordaram os principais 

assuntos do Mobile World Congress (MWC), evento de conectividade, realizado em Barcelona, 

Espanha, em fevereiro de 2024. Participaram da reunião o superintendente executivo, Abraão 

Balbino, e o superintendente substituto de Outorga e Recursos à Prestação, Sidney Azeredo 

Nince. A reunião, conduzida pelo presidente do Conselho Consultivo, Leonardo Bortoletto, 

está disponível aos interessados no Youtube.  O superintendente Abraão Balbino falou sobre 

Inteligência Artificial e conectividade. Ele informou que há uma grande corrida de 

desenvolvedores de IA, mas a intenção é descobrir como se pode criar um ambiente 

cooperativo. O superintendente executivo adiantou que no mês que vem, no dia 9 de abril, a 

Anatel lançará Tomada de Subsídio sobre IA e conectividade para obter insumos da sociedade 

sobre o tema. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

MEC celebra Dia Internacional da Aprendizagem Digital 

Poder Executivo | 20/03/2024 – 07h17min 

 

Na terça-feira, 19 de março, foi comemorado, pela primeira vez, o Dia Internacional da 

Aprendizagem Digital, definido pela Organização das Nações Unidas para a Educação, a 

Ciência e a Cultura (UNESCO). O Ministério da Educação (MEC), por meio da Secretaria de 

Educação Básica (SEB), tem realizado o ciclo de seminários “Educação Digital: caminhos 

inclusivos para a transformação curricular na educação básica”. O objetivo da Pasta é 

disseminar as boas práticas adotadas pelas redes educacionais e discutir caminhos para a 

implementação dos referenciais curriculares existentes. As ações do programa foram iniciadas 

em março e irão até junho de 2024. No dia 7 de março, ocorreu a primeira das 12 atividades 

que compõem o projeto. O seminário “Histórico da Educação Digital: experiências 

internacionais e caminhos para a implementação” foi composto por dois painéis, os quais 

apresentaram exemplos de experiências internacionais que já têm sistematizações 

consistentes na prática da educação digital nos currículos. Fonte: ASCOM MEC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

IBGE: Lei do Bem é que sustenta inovação no Brasil 

Poder Executivo | 20/03/2024 

 

A Lei do Bem (11.196/05) é o principal instrumento de apoio público à pesquisa e 

desenvolvimento no Brasil e, segundo indica a mais recente Pesquisa de Inovação Semestral, 

divulgada na quarta, 20/3, pelo IBGE, é na prática a política que sustenta alguma inovação no 

país. “O fato de a Lei do Bem estar ativa desde começo dos anos 2000 e vir crescendo nos 
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últimos anos, mostra que as atividades de P&D se mantiveram nas empresas por conta da 

existência desse instrumento, ainda que não só isso”, diz o gerente da pesquisa, Flávio 

Peixoto. “Desde 2017, com efeitos da crise ainda de 2015, pela diminuição expressiva de 

financiamentos para máquinas e equipamentos, especialmente o que era o Finame, os 

incentivos de P&D na Lei do Bem passaram a liderar, se mantiveram e até foram ampliados 

em escala e escopo”, completa.  Essa nova PINTEC Semestral é o retrato de 2022, a partir de 

questionários respondidos em 2023. Naquele ano, das 9.584 empresas com 100 ou mais 

pessoas ocupadas no Brasil, pertencentes às Indústrias extrativas e de transformação, 68,1% 

introduziram alguma inovação de produto ou processo. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Conectividade em aviões e mobilidade terrestre: as apostas da vez no mercado de 

satélites 

Mercado | 19/03/2024– 22h36min 

 

O mercado de comunicação embarcada (in flight communications, ou IFC) não é novo 

para o setor de satélites, mas na Satellite 2024, que acontece esta semana em Washington, 

esse talvez seja o tema apontado como a grande aposta do mercado para os próximos anos. 

Da mesma forma, cresce a aposta das operadoras nos segmentos de mobilidade terrestre em 

áreas onde não existe cobertura, como o campo, áreas de mineração e transporte de longa 

distância. O segundo dia do evento começou com uma participação do diretor de comunicação 

embarcada e entretenimento da Delta, Gleen Latta, ao lado do COO da Echostar (Hughes), 

Paul Gaske. As duas empresas anunciaram no final do ano passado um acordo para equipar 

mais de 400 aviões da Delta com conectividade Echostar por meio do satélite Jupiter 3 (que 

também opera capacidade no Brasil). Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Redes privativas, infovias e recurso: veja status da implementação 

Mercado | 19/03/2024– 19h04min 

 

A Entidade Administradora de Faixa (EAF) – Siga Antenado – apresentou na terça-

feira, 19, um status do andamento dos projetos atribuídos a ela no edital do 5G. O panorama 

mostra que as metas com incerteza sobre a execução dentro do prazo são justamente aquelas 

que dependem de respostas do governo. A EAF é a associação sem fins lucrativos formada 

pelas vencedoras do edital do 5G (Claro, TIM e Vivo), criada pela Agência Nacional de 

Telecomunicações (Anatel) com o objetivo de executar algumas políticas públicas que 

envolvem os compromissos previstos no certame. As principais responsabilidades da entidade 

podem ser divididas em quatro pontos: desocupação e mitigação da faixa 3,5 GHz; migração 

da TVRO; implantação das redes privativas do governo; e entrega da infraestrutura de seis 

infovias na Região Amazônica. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

5G no Brasil chega a 450 Mbps no primeiro trimestre de 2024 

Mercado | 19/03/2024– 18h25min 

 

A velocidade média do 5G no Brasil alcançou 450,48 Mbps de velocidade no download 

no primeiro trimestre de 2024. Os dados são do levantamento realizado pelo Speedtest (da 

empresa de medições Ookla) e foram divulgados pela Anatel na terça-feira, 19. O valor 

representa uma diferença expressiva em relação aos 312 Mbps registrados no terceiro 

trimestre de 2022, ou há cerca de seis meses. Durante a 216ª reunião do Conselho Consultivo 

onde as informações foram apresentadas, a agência também comentou do número de 

acessos à quinta geração de redes móveis do Brasil, que alcançou a marca de quase 21,6 

milhões em janeiro de 2024. "À medida em que a rede vai crescendo, o número de terminais 
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de usuários vai subindo, de modo diretamente proporcional à população", comentou o 

superintendente de outorga e recursos à prestação de serviços substituto da Anatel, Sidney 

Nince. A Anatel também informou que o Brasil tem 174 modelos de celulares 5G certificados 

à venda nas lojas. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Conselheiro da Anatel critica pedido de anulação de regulamentação de direitos do 

consumidor de telecomunicações 

Poder Executivo | 19/03/2024 – 18h22min 

 

O conselheiro da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) Vicente Aquino 

criticou, na terça-feira (19) em Brasília, os recursos ao Conselho Diretor da Agência para a 

anulação de artigos do novo Regulamento Geral de Direitos do Consumidor de Serviços de 

Telecomunicações (RGC). Os recursos foram interpostos pelas prestadoras Claro, Oi, Tim e 

Vivo. Aquino deixou claro que, apesar de a ação ser um direito das prestadoras, as novas 

regras, aprovadas em outubro do ano passado, foram discutidas “de forma ampla” com as 

empresas. A manifestação de Aquino ocorreu durante reunião sobre o novo RGC promovida 

pela Superintendência de Relações com Consumidores da Agência com os Conselhos de 

Usuários das prestadoras de telecomunicações, marcando a abertura dos eventos do Mês das 

Consumidoras e Consumidores 2024 da Anatel. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Anatel prorroga acordos com Opensignal e Ookla para medições de desempenho 

Poder Executivo | 19/03/2024– 18h10min 

 

A Anatel prorrogou na semana, pela terceira vez, os acordos de cooperação técnica 

firmados com as empresas Opensignal e Ookla. Ambas possuem de plataformas de medição 

de desempenho de banda larga móvel e fixa. A Ookla é dona do site Speedtest, enquanto a 

Opensignal tem solução própria que, embarcada em aplicativos, coleta dados de 

funcionamento das redes, como disponibilidade e tecnologia da conexão móvel. Pelo acordo, 

oferecem à Anatel ferramentas para explorar os dados levantados. As empresas e o regulador 

brasileiro já tinham acordos, firmados em 2021 e prorrogados anualmente em 2022 e 2023. A 

colaboração foi estendida por mais dois anos dessa vez, sem nenhum custo. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Fazenda: Brasil tem "muito paper e pouca patente" em 20 anos de Lei do Bem 

Poder Executivo | 19/03/2024 

 

O Ministério da Fazenda indicou, em debate no Senado Federal, ser contrário à 

ampliação dos mecanismos de incentivo às empresas na Lei do Bem (Lei 11.196/05), principal 

instrumento de incentivo à inovação no país por meio de desoneração tributária. O 

subsecretário de Assuntos Econômicos e Fiscais do Ministério da Fazenda, João Paulo de 

Resende, disse ser "estranho" que o número de empresas que usam a Lei do Bem tenha 

aumentado de 2,3 mil para 3 mil durante o período da pandemia de Covid-19 e sugeriu que o 

incentivo é usado como estratégia de elisão tributária. "Parte das empresas viram na Lei do 

Bem uma forma de encontrar uma desoneração tributária para poder sobreviver naquele 

momento", disse em audiência pública, na terça, 19/3, sobre o PL 2838/20, que faz uma série 

de mudanças na mencionada legislação. Segundo a Associação Brasileira das Instituições de 

Pesquisa Tecnológica e Inovação, cada real incentivado pela Lei do Bem retorna 3,6 reais em 

impostos. "Isso não é despesa, mas um tremendo investimento", afirmou o presidente da 

ABIPTI, Paulo Foina. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Presidente do Grupo Telefónica cobra nova regulação para o setor de telecom 

Mercado | 18/03/2024– 18h42min 

 
A Telefónica celebrou no dia 18, seu centenário em Bruxelas (Bélgica) em um evento 

no qual seu presidente executivo, José María Álvarez-Pallete, relembrou os 100 anos de 

história da companhia, seu papel e do setor de telecomunicações para a transformação social. 

Aproveitou e deixou um recado: para o bem da competitividade das empresas europeias do 

setor, é importante rever o modelo de regulação das telecomunicações.“A Europa precisa de 

um setor de telecomunicações robusto e sustentável. Precisamos que as instituições 

europeias permitam isso. Precisamos de uma definição adequada dos mercados relevantes e 

da escala do mercado. Precisamos de uma nova abordagem para a regulação”, cobrou. Fonte: 

Telesíntese 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Sem regulação, queixas sobre serviços digitais cresceram 425% em dois anos 

Mercado | 18/03/2024– 16h36min 

 
Dados consolidados pelo Consumidor.gov.br na última semana mostram a trajetória 

de aumento das demandas dos clientes de serviços digitais desde o lançamento da plataforma 

de denúncias, em junho de 2014. No ano passado, provedores de conteúdo, hospedagem, 

aplicativos, streaming e jogos, juntos, somaram 83,5 mil reclamações, uma alta de 80% em 

relação a 2022 e 425% em comparação a 2021. Esta é a primeira vez que os serviços digitais 

aparecem no top 5 dos assuntos mais demandados na plataforma online para atendimento ao 

consumidor, superando o volume de queixas (individuais) aos serviços de energia, combo de 

ofertas de telecom e empréstimo pessoal, por exemplo. Já quanto ao segmento (o setor da 

economia, no macro), o conjunto de atividades relacionadas à bancos e telecomunicações 

lideram as reclamações (saiba mais abaixo). Fonte: Telesíntese 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Indústria diz que há excessos e pede mudanças no Marco Legal de Inteligência 

Artificial 

Poder Executivo | 18/03/2024 

 

A Confederação Nacional da Indústria apresenta na terça, 19/3, no Congresso 

Nacional, a Agenda Legislativa da Indústria 2024. E entre os 17 projetos de interesse do setor 

para este ano, figura o PL 2338/23, que propõe um marco regulatório da inteligência artificial 

no Brasil. A lista, segundo a CNI, trata de “projetos em tramitação considerados de maior 

impacto para atender às necessidades de promoção do crescimento econômico e sustentável 

do país". A CNI, no entanto, quer mudanças na proposta que tramite em comissão especial 

no Senado Federal. "O setor acredita que a proposta em tramitação pode ser aprimorada. O 

Projeto de Lei nº 2.338/2023 traz um excesso de medidas preventivas e não apresenta 

propostas efetivas para o desenvolvimento seguro de sistemas de IA no país e para a 

formação de desenvolvedores e trabalhadores que possam operá-los e não serem alijados do 

mercado de trabalho", sustenta a entidade. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

REFORMA ADMINISTRATIVA 
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Lira defende andamento da reforma administrativa na Câmara 

Poder Legislativo | 19/03/2024 – 22h48min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), defendeu na 3ª feira 

(19.mar.2024) o andamento da reforma administrativa no Congresso Nacional. “Se tivermos a 

mínima chance de votar, a coragem não falta para o colégio de líderes e colocamos na pauta”, 

afirmou. O deputado participou de jantar da FPE (Frente Parlamentar do Empreendedorismo), 

que colocou a pauta como prioritária ao setor. Para os integrantes da frente, a reforma 

administrativa deveria ter sido costurada antes da tributária. “A gente vem tentando fomentar 

a discussão e cada vez mais precisando de um olhar mais corajoso por parte dos 

parlamentares do governo para tratar de uma coisa básica. A reforma administrativa, a PEC 

32, foi branda aos olhos de quem paga imposto, branda aos olhos dos mais liberais e ela trata 

de alguns pontos sensíveis… mas uma coisa é fato, ela não tira um centímetro de direito de 

funcionário que esteja na administração pública”, declarou. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Haddad reforça que avanços nos ajustes econômicos são essenciais para aumentar o 

PIB potencial do Brasil 

Poder Executivo | 20/03/2024 – 13h11min 

 

 O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, reforçou na terça-feira (19/3) a importância 

do conjunto de medidas econômicas implantadas desde o início de 2023 para impulsionar o 

Brasil no caminho do desenvolvimento sustentável. No seminário “Descarbonização: Rumo à 

Mobilidade de Baixo Carbono no Brasil”, realizado pelo Esfera Brasil e MBCBrasil, em Brasília, 

Haddad citou pontos como a implantação do novo marco fiscal, o pagamento de precatórios 

atrasados e o ajuste das contas públicas, mas destacou, especialmente, a Reforma Tributária 

sobre o consumo, aprovada no final do ano passado, citada pelo ministro como “a reforma das 

reformas”. “Desde os meus tempos de faculdade de Direito ouço falar da necessidade de uma 

reforma tributária no Brasil. Não sei como o país suportou tanto descaso e tanta perda de 

tempo”, afirmou. A regulamentação dessa primeira etapa da Reforma Tributária tem plena 

perspectiva de avançar ainda em 2024, apontou o ministro da Fazenda. “A partir do mês que 

vem devemos mandar a lei complementar regulamentando a reforma constitucional. Nós 

temos que votar tudo para 2026, mas é tempo suficiente. Acredito que é possível votar”, disse 

Haddad. “Todo o cuidado com essa transição é necessário para que possamos concluí-la com 

êxito.” Fonte: Agência Gov 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Câmara aprova projeto para padronizar a aplicação de juros para dívidas 

Poder Legislativo | 19/03/2024 – 20h05min 

 

O plenário da Câmara dos Deputados aprovou na terça-feira (19) projeto de lei 

apresentado pelo governo para padronizar a aplicação de juros em obrigações contratuais. A 

ideia é também é uniformizar a taxa utilizada em decisões judiciais sobre dívidas. O texto faz 

alterações no Código Civil para definir formas de cobrança quando não há taxa convencionada 

nos contratos, também na responsabilidade civil extracontratual. O projeto ainda permite 

operações de crédito fora do sistema bancário. Na exposição de motivos da proposta, o 

Ministério da Fazenda afirma que a medida deve estimular o mercado de crédito e impactar 

na geração de empregos. O governo apontou que a Justiça tem utilizado critérios distintos na 

correção dos juros, como a taxa Selic ou a taxa real de 1% ao mês. O texto será agora avaliado 

pelo Senado Federal. Fonte: Folha de S. Paulo 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

EDUCAÇÃO 

 

Em vitória de Camilo, governo fecha acordo e Ensino Médio será votado na quarta-

feira (20) 

Poder Legislativo | 19/03/2024 - 12h57min 

 

Depois de uma reunião entre o governo, o presidente da Câmara dos Deputados, 

Arthur Lira (PP-AL), e o relator do PL do Ensino Médio, Mendonça Filho (União Brasil-PE), os 

deputados chegaram a um acordo sobre o tema. O projeto de lei deve ser votado na quarta-

feira (20) no plenário da Câmara. Com o acordo, o novo desenho do Ensino Médio terá 2.400 

horas voltadas para a formação básica. A quantidade de horas é uma vitória do ministro da 

Educação, Camilo Santana, que defendia o número desde o início da discussão. O relatório 

apresentado inicialmente por Mendonça Filho diminuía as horas propostas pelo governo para 

2.100. Camilo argumentou que as 2.400 horas foram uma demanda das secretarias de 

educação. A única exceção é para o itinerário com formação técnica, na qual haverá um 

escalonamento e a FGB pode ser reduzida a até 1.800 horas no caso de cursos técnicos mais 

complexos. No mínimo, a formação técnica e a básica deve ter um total de 3.000 horas. Fonte: 

Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 

JUDICIÁRIO 

 

Coalizão Direitos na Rede: resolução do TSE para eleições fere Marco Civil da Internet 

Poder Judiciário | 18/03/2024– 15h07min 

 

Em nota divulgada na última sexta-feira, 15, a Coalizão Direitos na Rede (CDR) 

manifestou preocupações sobre a nova norma do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) que 

regulamenta a propaganda eleitoral no ambiente digital para as eleições de 2024. A principal 

delas é a que trata sobre a responsabilidade das plataformas nos conteúdos produzidos por 

terceiros.  Segundo a rede de organizações que defendem direitos digitais, a Resolução n° 

23.732/2024 contém um dispositivo prevendo que provedores de aplicação serão 

"solidariamente responsáveis, civil e administrativamente, quando não promoverem a 

indisponibilização imediata de conteúdos e contas, durante o período eleitoral", em casos que 

a corte eleitoral chama de "casos de riscos". Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 
Bloco com Suíça negocia acordo comercial com o Mercosul 

Mercado | 20/03/2024 – 04h37min 

 

Representantes da Efta (Associação Europeia de Livre Comércio), bloco comercial 

formado por Islândia, Liechtenstein, Noruega e Suíça, estão em visita oficial à América do Sul 

para tratar de um acordo de livre comércio com o Mercosul. Depois de uma passagem pela 

Argentina, a Comissão Parlamentar da Efta chega a Brasília na 4ª feira (20.mar.2024). Se 

reunirá com o vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, 

Geraldo Alckmin (PSB), e com os presidentes do Senado, senador Rodrigo Pacheco (PSD-

MG), e da Câmara, deputado Arthur Lira (PP-AL). “Em tempos de grandes mudanças 

geopolíticas e de perturbações nas cadeias de valor globais na sequência da pandemia, a Efta 

está realizando esforços para alargar a sua rede de livre comércio”, disse o grupo europeu em 

comunicado. Fonte: Poder 360 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Lula planeja tour pela América do Sul e discutirá projeto de novas rotas para ligar o 

continente 

Poder Executivo | 20/03/2024 – 04h 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva planeja para os próximos meses mais uma 

rodada de viagens pela América do Sul. A primeira parada será na Colômbia, no dia 17 de 

abril. Lula deve participar da abertura da Feira Internacional do Livro de Bogotá, capital do 

país. A expectativa é de que Lula tenha um encontro bilateral com o presidente colombiano, 

Gustavo Petro. O novo giro pelos países vizinhos inclui ainda visitas ao Chile, em maio, e 

Bolívia, em data a definir. Um encontro bilateral com o presidente chileno Gabriel Boric também 

está previsto para a ocasião. A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, deve 

participar da comitiva, tanto para a Colômbia, como para o Chile. Tebet faz, no primeiro 

semestre de 2024, uma série de viagens pela América do Sul em função do plano de 

Integração Sul-Americana. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

SAÚDE 

 

Secretária de Informação e Saúde Digital do Ministério da Saúde faz apresentação na 

primeira sessão do CT-SD em 2024 

Poder Executivo | 19/03/2024– 17h10min 

 

A primeira sessão de 2024 do Comitê Técnico de Prospecção Tecnológica em Saúde 

Digital (CT-SD), realizada na manhã do dia 19/3, contou com a participação especial da 

secretária de Informação e Saúde Digital do Ministério da Saúde (SEIDIGI/MS), Ana Estela 

Haddad. A professora fez uma apresentação esclarecedora sobre atuação da secretaria com 

relação ao impulsionamento da transformação digital na saúde do país, por meio da criação 

do programa SUS Digital, que está sendo lançado em 2024, e da consolidação da Rede 

Nacional de Dados de Saúde (RNDS). Ana Estela reforçou a missão incumbida à SEIDIGI em 

sua criação, que prevê a transformação digital do SUS, o maior acesso aos serviços de saúde 

e a continuidade ao cuidado. Também listou as oportunidades vinculadas à prática da saúde 

digital, entre elas o empoderamento do cidadão, a informação como bem público e a redução 

de custos e os riscos mapeados no Brasil, como o aumento de iniquidades em saúde, 

incidentes relativos à proteção de dados e vieses relacionados ao uso não supervisionado da 

IA. Fonte: ASCOM RNP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TRABALHISTA 

 

Governo cria comitê para acompanhar perícias médicas por telemedicina do INSS 

Poder Executivo | 20/03/2024 – 13h13min 

 

O governo criou na quarta-feira (20) um comitê para acompanhamento das perícias 

médicas do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) que serão realizadas por telemedicina. 

Essa modalidade de atendimento foi autorizada no início de março e tem a meta de chegar a 

até 50 mil perícias realizadas por vídeo até o fim do primeiro semestre. De acordo com a 

portaria publicada no "Diário Oficial da União", o comitê terá vigência de um ano, prorrogável 

por igual período. Suas funções incluem avaliar e propor medidas e mecanismos de 

aperfeiçoamento à perícia por telemedicina; fomentar e subsidiar a expansão qualitativa da 

telemedicina na Previdência Social; e planejar ações de capacitação dos peritos médicos. 



 

12 
 

Serão feitos relatórios trimestrais de acompanhamento do trabalho. As conclusões e propostas 

serão encaminhadas ao INSS e ao Ministério da Previdência Social. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senado discutirá direitos para trabalhador por aplicativo 

Poder Legislativo | 20/03/2024– 12h19min 

 

A Comissão de Comunicação e Direito Digital (CCDD) vai debater uma proposta 

legislativa encaminhada ao Congresso Nacional pelo governo que cria um pacote de direitos 

trabalhistas para os trabalhadores por aplicativo (PLP 12/2024). O requerimento foi 

apresentado pelo presidente do colegiado, senador Eduardo Gomes (PL-TO), e aprovado na 

quarta-feira (20). A data do debate será agendada. Gomes cita notícia veiculada no jornal Valor 

Econômico, segundo a qual, a proposta cria a figura do "trabalhador autônomo por plataforma", 

que receberá no mínimo R$ 32,09 por hora de trabalho e remuneração mínima de um salário 

mínimo (R$ 1.412). Ademais, segundo o senador, o projeto estabelece que será obrigatória a 

contribuição previdenciária do trabalhador, no percentual de 7,5% e da plataforma, no valor de 

20%. Entretanto, não haverá a criação de vínculo empregatício, pontua Eduardo Gomes. Fonte: 

Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TRANSPORTE 

 

ABDI e Correios discutem encomenda tecnológica para aprimorar a malha de 

transporte 

Poder Executivo | 18/03/2024 

 

O presidente da Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI), Ricardo 

Cappelli, recebeu na segunda-feira, 18, representantes da Empresa Brasileira de Correios e 

Telégrafos (Correios) para discutir uma solução tecnológica que otimize e automatize o 

funcionamento da malha de transporte e logística. No processo, a ABDI, por meio do seu 

escritório de encomendas tecnológicas, o Hubtec, deverá auxiliar os Correios com assessoria 

técnica especializada na realização e no acompanhamento da contratação pública, na 

modalidade de encomenda tecnológica. Segundo a representante do Laboratório de Pesquisa 

e Desenvolvimento e Inovação Operacional dos Correios, Juliana Ribeiro, o planejamento de 

transporte e logística para um país de dimensões continentais é o maior desafio da empresa. 

“A carga é postada nas agências e, de lá, vai para um centro de tratamento. Desse centro 

precisamos impulsionar para o Brasil inteiro, para unidades secundárias. Queremos fazer uma 

melhor modelagem da malha, saber se está da melhor forma e se isso poderia ser otimizado”, 

explicou. “Queremos harmonizar toda essa malha para que tenhamos o melhor resultado 

possível tanto na questão de prazos para os clientes como na questão de custos para os 

Correios”, acrescentou. Fonte: ASCOM ABDI 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

 

 

 

 

 

 


